
岳麓山、大围山、湘江风光带、浏阳河风光带、黄兴路步行街、贾谊故居、火
宫殿、沩山被北京大学法学院金融法研究中心的罗英抢注商标。

洞庭湖、张谷英镇、五尖山、大云山等岳阳市4处旅游景点被人抢注。

长沙某文化工贸公司直接到国家工商总局商标局办理“女书”商标注册手续。

里耶抢救性挖掘出秦简后，湖南小伙王志坚悄悄注册“里耶”商标，直到抢
注成功后，才向媒体公布。

长沙标志性景区橘子洲申请注册“橘子洲头”商标时发现：“橘子洲头”已
被别人抢注。
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昨天下午 4 点，有网友在网上爆料，称在南三环
玉泉营附近看见一个美女居然身穿比基尼在擦车。该
女身材完美，相貌出众，像极了 F姓当红女影星。

该贴贴出后，引发了网友近乎疯狂的转载和热议。
短短 2个小时就被下载了 3万多次。 以致帖主不得不
关闭了该贴。网友纷纷表示，身材这么好的擦车女！简
直就是仙女下凡啊！

昨日,南三环惊现

比基尼擦车女
为一探究竟， 小编第一时间来到发帖人所说

的洗车房。可惜并未发现有比基尼美女在擦车。洗
车房老板表示： 昨天确实有个女孩子穿着比基尼
擦车。 不过人家擦的是自己开来的车，那女孩身材
特别好，长得也很漂亮。 ”

根据店主提供的车牌号， 小编找到了车的主
人。 意外的是，车主并非美女，而是某食品健康研
究中心副主任刘某。

擦车美女究竟是谁
“这都是一顿早餐惹的！”刘某笑着说“擦车的

女孩是我好朋友，她原来挺胖的，我跟她说我们单
位有种特别的食疗早餐。 每天早上吃一次，3 天就
能瘦下来，而且皮肤还会变得特别好。

可她死活不信， 说要真能 3 天让她瘦 5 斤，她
就穿着比基尼给我擦车！

得惊喜，美女擦车
那天她在我这量的体重，132斤。第 3天早上才

7点，她电话就来了。 电话那头就一直哭，我问她怎
么了。她说她刚量的体重，已经瘦了 5.2斤了！我说：
你至于吗，减的好也不用这么早给我打电话啊！她说：
你不知道，其实我第一天就瘦了 1斤多，第二天又瘦
了 1斤多。 我早就想给你打电话了，今天实在忍不住
了！你知道吗，我现在最爱做的事情就是量体重，每次
量都有惊喜，给我美的都不知道怎么显摆好了！

前几天她来找我， 刚一见我自己都吃了一惊。
她整个人瘦了一大圈，下巴尖了、腰明显细了、皮肤
也白了。 她告诉我，21天她整整瘦了 16斤！

昨天她说要借我车用， 没想到还真穿着比基
尼擦车去了！

更大的秘密仍未解开
事情搞清了，但小编却有了更大的疑问：不用

节食，3 天瘦 5 斤，21 天瘦 16 斤，而且皮肤也变白
了。这究竟是什么样的早餐啊？而这个女孩究竟是
不是传说中的 F姓女星呢？

对此， 身为研究中心副主任的刘某并不愿多
谈。 只是介绍说这是国内 17位老专家历时八年才
研制成的食疗餐，叫早餐第一步。 这是一种全方位
调理五脏的食疗餐，吃这种早餐不但能减肥，还能
降三高、淡化色斑、延缓衰老。

刘副主任说： 这种早餐最早是给一些领导、
专家、 特殊人士特供的。 去年起才允许对外销
售。 由于不含任何药物、也没有副作用，加之价
格也不贵。 所以不单爱美的女人、比较胖有三高
的男士爱买， 老人、 青少年和新生妈妈更是热
衷。因为货源不多，目前只有通过健康中心才能订
购到。

小编后记
在研究中心的布告栏里， 小编发现了几封来

自全国各地的来信：
山西的王先生说：我父亲今年 72，吃了早餐第

一步，体重从 187斤降到了 142斤。 老人原来走着
都上不了 2楼，现在居然能去扭秧歌了。 看着老人
那精神头，真跟年轻了 20岁似的！

新疆的吴女士说：我儿子特别爱吃肉，他今年
才 15 岁，体重已经 200 多了。 之前一直担心影响
他发育。 没想到，吃了早餐第一步 2 个月，他体重
减了 50多斤不说，而且居然长高了 2公分。

相关链接———数据显示：吃早餐第一步 3 天
平均减 6.4斤、腰围缩减 3-7公分。近百万服
用者无一例无效上报。
咨询电话：400-705-2788/0731-82551688
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坡子街成肥皂，太平街变板鸭？长沙地名管理立法听证，四大焦点引发现场舌战

洋地名别乱取，老地名别乱丢

对于公交站点的命名，征求意见稿并没有涉及，但在听证会上，代表
却对此相当关注。

“公交站点命名比较混乱， 长沙市三次修改多处公交车站的名字，其
中，2006年的改名引进了商业因素，以五一大道为例，在此经过的公交线
路有华图教育（太平街口）、牛耳教育（南阳街口）两个站点。”来自湖南商
学院的在校学生华齐说。“公交站点和地铁站点的名称， 应当是地名使用
范畴。很多取得非常不好，商业气息太浓了。”宁洁说。

“公交站名不要商业气息太浓”

在听证会现场，听证帝周正良并没有出现。
长沙市政府法制办法规处处长陈波表示， 选择听证陈述人主要看是

否结合议题有自己的观点。“陈述人要有自己透彻、 清晰的观点和表述手
法，要有自己的分析，要能阐述系统的理由。”

陈波表示，没有选择周正良有很多方面的考虑，观点是主要的，然后
就是在选择的时候考虑了不同利益主体， 这是一个综合的选择。“不完全
是因为他是听证帝。”

听证帝这次终于没有出现

9月25日，
长沙市湘麓山
庄， 听证代表
柳越华在立法
听证会上发表
意见。 实习生
李健 摄

【焦点一：洋地名】
“贪大求洋”还是“文化包容”？

【现象】 “庄园·心伽泊”、“夏
威夷·碧水春城”、“卡拉扬Karajan国
际花园”……五花八门的楼盘名称
充斥着长沙市民的眼球。

“洋地名泛滥成灾，与我们的
人文历史、 群众情感归属不相符
合，就造成了文化隔层的不和谐现
象。”听证陈述人文翊说。

“长沙市很多洋名，威尼斯这
些懂不懂？什么意思，能不能解释
这个问题？为什么叫这个名字？”来
自天心区南大桥社区的听证陈述
人彭建政说。

听证陈述人宁洁来自律师事
务所，她说，洋名的这个问题她是
持开放的观点， 不应该一刀切，希
望征求意见稿在这一问题上更加
明确命名原则，并强调地名应当具
有相对的稳定性，不能随意更名。

“假如我们到纽约、伦敦巴黎
碰到有长沙街、 五一路有什么感
受？”专家代表张早平认为，作为一
个开放包容的城市，应该允许一定
程度的外国名字出现。来自房地产
行业的听证陈述人陈扬，也不赞成
禁止外国名字用于地名命名。

【焦点二：地名有偿冠名】
“广告植入”还是“互利共赢”？

【新规】 “地名一般不得有偿
冠名，确需有偿冠名的，市、县（市）
地名行政主管部门应当向社会公
开征求意见， 并组织专家论证后，

报市、县（市）人民政府批准。”
土生土长的长沙人柳越华说：

“有地才有名， 披上了经济行为的
外衣，就是去了其社会价值，这是
与文化建设格格不入的。”

其实，地名有偿冠名在长沙早
已有之，“远大路”、“三一大道”、“万
家丽路” 等的命名就是典型案例。
不少代表表示，实行有偿冠名一方
面可以弥补财政投入不足，另一方
面可以扶植部分民营企业加大宣
传，激励企业强劲、稳固发展。

另外，宁洁还表示，有偿命名
所获得的经费，也不能用于地名管
理。

【焦点三：历史地名】
“不保护就会成千古罪人”

【现象】 长沙是国务院公布的
历史文化名城之一。随着城市的发
展， 不少历史古迹正在不断消亡。
历史地名保护成为人们面临的一
大难题。

听证会上，59岁的彭建政老先
生呼吁道：“历史地名是老祖宗留
下的东西， 忘记了那是千古罪人
啊！”宁洁说，历史地名保护立法首
要的是严格定义历史地名的概念，
明确保护范围。

“同时,不可忽视的是，历史地
名也面临着被私人注册商标的侵
蚀，如‘坡子街’被注册成为肥皂、
洗衣粉的商标，‘太平街’被一板鸭
厂商注册等等。”张季建议在《办法
（征求意见稿）》 中增加相应条款，
保护历史地名的无形价值，合理开
发其商业价值。

“一步两搭桥，三公里，四方塘，五家井，六堆子，七里庙，八角亭，九（韭）菜园，十间
头，百善台，千佛林，万祠巷……”这是“老长沙”们都烂熟于胸的一段顺口溜，说的正是
长沙有着深厚文化积淀的老街老巷名。

9月25日，长沙市政府法制办举行了《长沙市地名管理办法（征求意见稿）》立法听
证。住宅区、建筑物命名，地名有偿冠名，历史地名保护等问题成为与会代表们关注、讨
论的焦点。 ■记者 曾力力 实习生 赵曌 戴怡荣 江思艳

我省地名被“抢”大事记回放

现场

相关

近年来，我省许多历史地名被频频抢注成商标。老地名历史地名如何保
护，又怎样合理商业利用，长沙在此次听证后或将立法确定。


